

La UE identifica medio billón de inversiones potenciales

ENTRE 2015 Y 2017 El BEI y la Comisión Europea destacan como ejemplos en España las interconexiones con Francia, donde podrían invertirse hasta 4.000 millones.

Miquel Roig. Bruselas

El Grupo de Trabajo formado por la Comisión Europea y el Banco Europeo de Inversiones (BEI) ha identificado 500.000 millones de euros en inversiones “potencialmente viables económicamente” para ser ejecutadas entre 2015 y 2017. Entre los proyectos remitidos por España, las dos instituciones han destacado los proyectos de interconexión eléctrica entre la península y el continente y el desarrollo de redes de banda ancha.

El potencial para invertir en Europa está ahí: “el Grupo de Trabajo ha sido capaz de identificar una cantidad significativa de inversiones potenciales (por un total de 500.000 millones de euros), que son potencialmente viables económicamente y aportan valor añadido a la UE, y pueden empezar rápidamente (2015-2017)”, asegura el documento preparado por la Comisión y el BEI, que será debatido hoy por los ministros de Finanzas de la UE y del que ha tenido acceso EXPANSIÓN.

Cada país ha remitido un listado de proyectos de inversión. En total los 28 países han enviado unos 2.000 proyectos, con inversores potenciales por un valor total de 1,3 billones de euros. De entre los españoles, el documento destaca dos iniciativas, como “ejemplos ilustrativos”: las in-



El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker.

terconexiones eléctricas entre la península y el continente, donde menciona específicamente la conexión a través del País Vasco y Francia, y el desarrollo de redes de banda ancha de alta velocidad mediante préstamos en condiciones favorables.

Para las interconexiones eléctricas, el documento menciona una estimación preliminar de inversión de 4.000 millones de euros, a los que habría que añadir posibles desvíos por cuestiones técnicas o medioambientales. Para las inversiones en banda

ancha la cifra es de 600 millones de euros.

Sin embargo, el documento se cura en salud y afirma que todavía faltan estudios de viabilidad definitivos sobre estos proyectos, y que no necesariamente van a gozar de prioridad sobre el resto. Pero a su vez subraya la urgencia de algunos proyectos, especialmente en el ámbito energético.

“Algunas zonas permanecen aisladas del Mercado Interno de Energía Europeo y es necesario adoptar medidas urgentes para alcanzar un ob-

No solo es cuestión de financiación: los técnicos piden la eliminación de trabas burocráticas

jetivo mínimo de interconexión eléctrica del 10% y facilitar la implementación de proyectos de interés común, particularmente en las zonas detalladas en las conclusiones del Consejo Europeo de octubre”, asegura el documento. En ese momento, los líderes de la UE identificaron la península ibérica y los países bálticos como islas energéticas cuya conexión con el resto de la UE había que potenciar.

Obstáculos regulatorios

El documento del Grupo de Trabajo identifica varias líneas de acción para los Gobiernos y las instituciones europeas: “Desarrollar una cartera transparente y creíble de proyectos”, “asegurar un acceso eficiente y atractivo a la financiación” e “impulsar un entorno amigable con los negocios a través de la UE”.

En este sentido, pide una “mejor regulación” que elimine trabas burocráticas y unos “mercados de capitales más profundos” que amplíen la oferta para acceder a esa financiación. No obstante, también urge a los gobiernos a hacer un análisis de valor añadido para cada proyecto.

S&P advierte del efecto Podemos en el rating de las empresas

Roberto Casado. Londres
Standard & Poor's (S&P) presentó ayer en Londres sus perspectivas de crédito para el sector empresarial europeo en 2015, año en que la debilidad de la economía y la incertidumbre política pueden hacer que las compañías opten por mantener elevados niveles de tesorería en sus balances en lugar de invertir.

Paul Watters, director de análisis corporativo de S&P en Europa, indicó en un encuentro con periodistas que “el descontento de la población en varios países, que cada vez es más visible en las encuestas, es uno de los principales riesgos del año próximo para la evaluación de crédito de las empresas”.

S&P situó el “creciente populismo anti Unión Europea” como uno de los principales riesgos en el continente, junto a las crisis de Ucrania y Oriente Medio y la deflación. “Aunque por ahora es un riesgo moderado, está subiendo”, dijo Watters.

Según el informe que recoge las perspectivas para 2015 de la agencia estadounidense, “los efectos de la crisis financiera y de las posteriores medidas de austeridad han contribuido al aumento de popularidad de partidos políticos anti UE y antiausteridad en varias formas (ejemplo de ello son UKIP en Reino Unido, Frente Nacional en Francia, AFD en Alemania, Syriza en Grecia, Podemos en España y Cinco Estrellas en Italia). Una mayor popularidad y el éxito electo-

ral de estos partidos puede provocar efectos impredecibles que podrían tener implicación de crédito a nivel soberano y corporativo”.

Esta advertencia de S&P contrasta con las opiniones manifestadas en los últimos días por varios presidentes de compañías y bancos españoles, que han dicho no estar preocupados por el avance de Podemos en las encuestas.

Municipales

El secretario de Organización de Podemos, Sergio Pascual, avanzó ayer que cuando se produzca el registro y la revisión de candidaturas para las elecciones municipales de mayo, pedirán a la Junta Electoral Central que no autorice ninguna que utilice su nombre para concurrir a los comicios. “En su momento nos reuniremos con ellos, y una de las cosas que tenemos que decirles es que no admitan ningún tipo de candidatura de Podemos en las elecciones municipales porque nosotros no nos presentamos a las elecciones municipales”, explicó Pascual a *Europa Press*.

Podemos evitará así que se incumpla la decisión aprobada por la asamblea general de la formación, el pasado octubre, de no concurrir a los comicios locales con sus marca. En su lugar, el partido de extrema izquierda propone a sus agrupaciones municipales presentarse a estas elecciones a través de “candidaturas de unidad popular” que cumplan, eso sí, con los principios de la formación.

La mejor clase business del mundo.

Vuele con una premiada aerolínea. Conectando Madrid y Barcelona con más de 130 destinos en todo el mundo.

qatarairways.es



QATAR
AIRWAYS القطرية

World's 5-star airline



WORLD'S BEST BUSINESS CLASS

